

COMUNICADO DE PRENSA

## **Senador Guillier y Alcaldes de la región se reúnen con Ministro Paris para coordinar esfuerzos ante el rebrote de la pandemia**

**Cita convocada por el Senador Alejandro Guillier, permitió a los ediles plantear directamente sus inquietudes al titular de Salud y abrir espacios de colaboración para hacer frente al contagio del COVID-19.**

Una cita telemática convocada por el senador Alejandro Guillier fue la oportunidad para que los alcaldes de la región plantearan al Ministro de Salud las diversas necesidades y propuestas destinadas a coordinar esfuerzos para hacer frente a la situación de rebrote de Corona Virus en la zona.

El senador Guillier explicó que a la cita fueron invitados los alcaldes de Calama Daniel Augusto, de Tal Tal Sergio Orellana, de Mejillones Sergio Vega, de Tocopilla Luis Moyano y de Antofagasta Wilson Díaz, además de la concejala de Calama y jefa de oficina del senador Guillier, Maritza Cortés. Guillier señaló que “agradezco al ministro Paris esta reunión que fue muy útil. Cuando se lo pedimos hace unos meses él hizo un viaje a la región y estaba muy consciente de lo que ayudó esa gira al mismo ministerio. Ahora nuevamente nos da acceso para que los mismos alcaldes puedan plantearle directamente algunas complejidades e ideas para hacer frente a la pandemia de forma coordinada entre la región y el ministerio en Santiago”.

“La verdad -agregó Guillier- es que yo valoro este estilo dialogante del ministro que nos permite poner en contacto directo a las autoridades locales y mejorar la gestión, porque estamos todos juntos y comprometidos para cuidar a todas las familias de la región y prevenir el contagio y para mí es claro que hay una gestión muy deficitaria en el gobierno regional, está fallando gravemente, y por tanto estas comunicaciones ayudan mucho”.

En la cita, el Ministro de Salud Enrique Paris, valoró el aumento presupuestario aprobado por el parlamento al sector salud de un 8,9% para el 2021 y repasó la situación del COVID-19 en la región y lo que denomina una alta variación del contagio especialmente en la ciudad de Antofagasta. También entregó una visión sobre cómo se aplicarán las vacunas que paulatinamente lleguen a la región, agregando que como ministro entiende que todas las restricciones que se imponen y las cuarentenas son también una complejidad para la población.

El alcalde de Tal Tal, Sergio Orellana planteó su inquietud por la negativa de algunas personas a vacunarse y la posibilidad de que sea obligatoria, ante lo cual el titular de salud explicó que las vacunas para COVID, por el hecho de ser nuevas y aprobadas en circunstancias especiales, su obligatoriedad podría llevar a procesos judiciales largos y complejos y por eso el gobierno ha optado por poner todos los esfuerzos en convencer a la población de la necesidad de vacunarse.

El alcalde de Antofagasta, Wilson Díaz expresó la preocupación por la falta de personal de salud en su comuna y la falta de vehículos para realiza procedimientos de salud en municipios, exponiendo a la autoridad la necesidad de que los aumentos presupuestarios en salud lleguen también a los municipios y a la atención primaria. A este respecto, se acordó con el titular de Salud las gestiones necesarias para agilizar los procesos y recursos disponibles en una coordinación directa de los municipios de la zona con la unidad de atención primaria del ministerio en Santiago, poniendo un esfuerzo especial en dotar a las comunas de todos los test de PCR que sean necesarios.

El alcalde de Calama, Daniel Augusto, planteo algunas complicaciones administrativas que se les ha provocado a las comunas con las contrapartes del Ministerio de Salud y la necesidad de reforzar el recurso humano, sobre todo ante una actividad minera que no detiene sus faenas y que también compite por contratar personal de salud, haciendo especialmente mención a que se han entregado presupuestos a los municipios y se les ha dado 24 horas para rendirlos, situación administrativa que para la cual el ministro Paris entregó caminos de solución específicos.

El alcalde Sergio Vega de Mejillones resumió la opinión generalizada de las autoridades municipales en cuanto a que es necesario reducir la movilidad en todas las comunas, en la minería y en los viajes interregionales, reiterando la necesidad de contar con un hospital en su comuna.

A este respecto, el ministro de Salud explicó que tanto el hospital de Mejillones como la modernización de centros de Salud en Tal Tal y San Pedro están ya programados por el ministerio.

---

El problema de tomar más medidas, es que los que sufren son los comerciantes, los restaurantes, la gente del turismo, los que viven el día a día, entonces a algunos les parece razonable que tomar medidas más estrictas, como cerrar aeropuertos por ejemplo.

1. Ayer los enfermeros de la región hicieron declaraciones para advertir sobre las precarias condiciones en las que están trabajando. Según algunos médicos la situación en hospitales y centros de salud es más difícil en esta segunda ola que en lo que fue la primera crisis de la pandemia del COVID.

¿Cómo está viendo la situación de la región?

¿Es partidario de tomar medidas más drásticas?

2. Sabemos que la semana pasada usted junto a casi todos los alcaldes de la región se reunieron con el ministro París. Usted dijo que era una oportunidad para coordinar mejor la acción de todos contra la pandemia. ¿Tuvieron algún resultado concreto de esa reunión?
3. En otro tema, hace poco el Senado hizo una sesión especial para revisar la asignación que hizo Corfo del instituto de tecnologías limpias a un consorcio de universidades extranjeras. Usted ha reclamado tráfico de influencias políticas en lo hecho por Corfo y dice que perjudica a nuestra región.

¿En que va eso?

¿Hay algún modo de revisar a asignación que hizo el gobierno?

4. Recientemente además se aprobó un nuevo paquete de créditos para las pymes, un fondo de garantías 2 para que los bancos le presten a las empresas que han tenido dificultades por la pandemia. ¿Por qué usted fue el único senador que votó en contra? ¿No está de acuerdo en que haya más crédito para las Pymes?

## **CUÑAS PROPUESTAS**

Terminar con el flagelo de la delincuencia es una urgencia nacional.

Son demasiados los años de planes e iniciativas que no funcionan, de barrios atemorizados, de familias que sufren a diario la violencia y que pierden seres queridos.

La delincuencia golpea más duro a los pobres. Y el Estado sigue poniendo más policías y recursos donde hay más bienes, no donde hay más gente pobre.

Anualmente alrededor de un tercio de los hogares son victimizados. El 10% de los chilenos son víctimas de la delincuencia. Alrededor de la mitad de los casos terminan sin resultados. Hay un arma por cada 10 chilenos que andan en la calle.

El gobierno no tiene propuesta. No tiene una política macisa. Tiene sí varios proyectos de ley, que ante cualquier noticia ocupa para decir que no es su culpa, que los culpables están en el Congreso, en los tribunales o en la fiscalía.

Pero ninguno de esos proyectos, siete en el Senado y uno en la Cámara, son una reforma estructural. Son cosmética. Discurso. Esas palabras vacías a las que nos tiene acostumbrados el Presidente Piñera.

Pura represión. Puro enfoque criminal. Nada de inteligencia policial. Sólo medidas de fuerza, nada de fondo destinado a quitar rentabilidad al negocio de la droga y el lavado de dinero. Este gobierno hasta para eso cree a pie juntillas en el “libre mercado”.

Aún no hay una propuesta seria para refundar una policía penetrada por la corrupción, incapaz de poner freno a la narcodelincuencia, incapaz de detener la epidemia de balas locas, incapaz siquiera de cuidar sus propios cuarteles y prevenir la pérdida de sus propias armas y municiones.

La corrupción del alto mando de Carabineros terminó por permear su labor operativa. La imposibilidad de controlar los casi dos millones de armas que circulan en el país es una evidencia más.

Una policía cuyo carácter militar induce a sus funcionarios a una obediencia ciega de mandos corruptos, donde la obsecuencia y el encubrimiento son ya hechos habituales.

Una carácter militar incapaz de controlar el orden público sin lesionar los derechos humanos.

Un doble escalafón de oficiales y suboficiales del siglo XIX, de espaldas al mundo del siglo XXI, que no tiene razón de ser y en que los mandos y los ascensos no tienen nada que ver con el mérito o la probidad.

**¿Cómo puede un país protegerse de la delincuencia si no tiene una policía proba y profesional?**

**Los resultados están a la vista, 30% crecieron los homicidios en Chile el año 2020.**

**El Presidente Piñera no tiene propuesta. No quiere reformar Carabineros. Quiere seguir teniendo una policía débil y obsecuente. No quiere nombrar un interventor civil que controle y modernice a la policía.**

**Y la izquierda no tiene autoridad moral. Porque durante 30 años cada autoridad que llegó jugó a ser el nuevo sheriff del pueblo o a ir a pasar años nuevo a la Araucanía, pero nunca hicieron las reformas necesarias. Allí está en la memoria la muerte de Jaime Mendoza Collío y la operación Huracán, y tantos otros horrores.**

**Y por eso en este mismo Senado se siguen proponiendo y aprobando leyes represivas, aumentos de penas, populismo penal, dañino y mentiroso, porque quieren hacer creer que se está dando más seguridad a la ciudadanía y todos sabemos que no es así.**

**Y el pueblo sigue esperando, algo tan básico como tener una policía profesional, confiable, controlada por el gobierno y la civilidad, transparente y proba.**

**Pero Sebastian Piñera no tiene propuesta ni interés.**

**Habrá que esperar al próximo gobierno. Sigue siendo teimpo perdido, vidas en riesgo, familias que sufren.**

## MINUTA CONTENIDOS 6 ENE

## MINUTA CONTENIDOS 6 ENE

**Litio:**

## **¿A favor de los negocios o de la ciudadanía?**

**Por Alejandro Guillier y Ricardo Díaz.**

El Senado, con sólo 8 votos en contra, solicitó hace unos días al Presidente de la República dejar sin efecto la licitación del Instituto Chileno de Tecnologías Limpias. Con una inversión de más de 190 millones de dólares, ésta es por lejos la apuesta más grande que ha hecho Chile en toda su historia para el desarrollo científico y tecnológico, especialmente importante para los antofagastinos y antofagastinas.

Numerosas irregularidades han teñido el proceso. Entre gallos y medianoche la Corfo asignó el futuro de Chile a un conjunto de instituciones extranjeras representadas en Chile por dos universidades vinculadas a la UDI y al segundo piso de La Moneda. Con subterfugios para evitar el control de la Contraloría. Prácticamente la totalidad de los ejecutivos y ministros se inhabilitaron por conflictos de interés; hicieron firmar a sus subrogantes. La guinda de la torta: Sólo después de adjudicado, se informó que el principal ejecutivo a cargo del proyecto era un ex ministro del propio Piñera.

De no escuchar el planteamiento de las comunidades locales, las universidades chilenas, los científicos y ahora del Senado de la República, el Presidente Piñera estará traicionando a la ciudadanía, hipotecando el futuro científico y tecnológico de Chile, entregando a otros países el conocimiento científico que asegura una mejor calidad de vida a muchas generaciones.

Una de las lecciones que nos deja la pandemia del COVID-19 es la urgencia que tenemos por crear capacidades en la sociedad del conocimiento. Celebramos nuestra capacidad de comprar millones de dosis de vacunas, ¡en buena hora! ¿Algún día celebraremos la capacidad de crear servicios y tecnologías a partir de nuestros recursos naturales?

Los únicos votos en contra de la solicitud hecha por el Senado al Presidente Piñera fueron del sector político que a nivel regional respalda al ex intendente y hoy candidato Marco Antonio Díaz. Desatadas las carreras

electorales, cabe preguntarse si los candidatos del gobierno de Piñera defenderán las oscuras operaciones de negocios o están del lado de la ciudadanía.

Santiago 5 de enero de 2021.

## **Intervenir Carabineros es una exigencia ética**

Señor director:

“Cuatro Carabineros fueron dados de baja y quedaron en prisión preventiva por la desaparición de 28 armas en Iquique”. La noticia es de 2017. Semanas antes cinco carabineros de San Bernardo eran desvinculados por comprar armamento legal para venderlo con sobreprecio a delincuentes. En 2018 otros cinco en Talagante montaron una asociación ilícita que entregó 118 armas a delincuentes y narcotraficantes. Son sólo algunos ejemplos. Hay más denuncias.

En Chile existen cerca de 900 mil armas inscritas. Se estima otro número igual de armas ilegales. Y están además las armas y municiones de Carabineros. El gasto de la Institución en munición para “entrenamiento” es alto y no hay control externo alguno sobre su verdadero uso. Carabineros decomisa más de 200 armas ilegales por trimestre y muchas de ellas “se pierden” de las bodegas sin buenas explicaciones.

Las armas ilegales en manos de delincuentes están fuera de control. La vida de personas indefensas está en peligro. En la policía uniformada la corrupción administrativa de los altos mandos devino en corrupción operativa. El descontrol de las armas es sólo uno de sus resultados. Lo que eran hechos aislados ya no lo son.

Esta verdadera plaga de balas locas tiene a la política está respondiendo con lo peor que tiene: una carrera desatada por la búsqueda de culpables; si el Congreso, si el gobierno, si los jueces o fiscales. En el Parlamento se tramita una reforma a la Ley de Control de Armas que no se hace cargo del descontrol de la propia policía llamada a controlar las armas. La intervención civil de Carabineros es ya una exigencia ética que el Presidente Piñera se niega a asumir. Sin decisión política no hay ley que sirva.

Atentamente,

Alejandro Guillier  
Senador